

Consulta Nacional se Realizará Hoy en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 3 enero (EFE). Poco después del mediodía de hoy se conoció el decreto oficial que regula la convocatoria a

Consulta hecha por el régimen del General Pinochet para que el país se pronuncie sobre la condena sufrida en las Naciones Unidas y la legitimidad del Gobierno.

La consulta se efectuará mañana. En ella podrán participar todos los residentes en el territorio del país, incluyendo los extranjeros, que tengan más de 18 años, incluso analfabetos e inválidos.

Los sufragantes que se estiman entre los cuatro y medio y cinco millones de personas, tendrán

—Favor pase a la Pág. 36.

Baja Precio del Café en N. York

NUEVA YORK, 3 enero (EFE). El café colombiano bajó a 2.12 dólares libra nominal en la primera sesión del año en el mercado del café y el azúcar de Nueva York.

La cotización promedio de los tres cafés suaves de alta calidad había cerrado el año 1977 a 2.15 dólares libra nominal.

Fuertes Vientos Causan Destrucción en Gran Bretaña

LONDRES, enero 3 (AP). Vientos huracanados y remolinos azotaron hoy a Gran Bretaña y arrancaron techos de las casas, volcaron automóviles y cobraron por lo menos una vida.

La víctima murió cuando un árbol de unos 20 metros de altura se desplomó sobre su automóvil en Birdwell, Yorkshire. La policía dijo que el accidente fue "de una probabilidad en un millón".

Los daños más grandes ocurrieron en Newmarket, pueblo hípico en el oriente inglés, donde una manga dejó un sendero de destrucción.

Más de cien casas resultaron dañadas, las chimeneas atravesaron el techo del Hotel Coronation, algunos automóviles volaron para aterrizar en techos de casas y un puesto señalero ferroviario fue destruido, informaron voceros de la policía y patrulla carretera.

"Una docena de casas cerca de mí tenían los techos completamente arrancados", dijo Michele Stiglitz, recepcionista de un hotel en Newmarket.

"El viento fue intenso durante toda la noche. Después esta mañana hubo momentos de truenos, relámpagos, y una tormenta. Después se desencadenó el viento. Fue terrible, añadió "El viento es todavía tan fuerte en el pueblo que apenas se puede caminar".

Crisis Económica Discutirán Hoy Pdtes. Carter y Giscard

PARIS, 3 Ene. (EFE). -- Cuando mañana el Presidente norteamericano Jimmy Carter llegue a París de visita por 48 horas, su colega francés le estaría esperando con un tema que preocupa a todo el mundo: "La desorganización de la economía internacional".

Valery Giscard D'Estaing adelantó hoy a la prensa francesa cuales son algunos de los puntos que tocará con el visitante. No sólo las fluctuaciones monetarias —el dólar estadounidense tuvo en esta jornada las más bajas cotizaciones—, sino también el difícil diálogo Norte-Sur y las relaciones con los países productores de petróleo formarán parte del capítulo de la desorganización de la economía internacional.

Pero el Presidente francés también está preocupado por "los riesgos de desestabilización que existen en África", motivo por el

cual aprovechará en el total de cuatro horas de conversaciones con Carter, para plantearle el desarrollo del conflicto entre Etiopía y Somalia y las hostilidades del Magreb.

Se hablará igualmente de Medio Oriente, conflicto en el que Francia no interviendría hasta que se plantee la cuestión de las garantías de las grandes potencias para el mantenimiento de la paz.

El desarme y la no proliferación nuclear son sujetos igualmente previstos entre ambos mandatarios, así como otros muchos incluidos en la amplia acepción del ítem "problemas relativos a la crisis política y económica internacional".

Jimmy Carter llegará a la capital francesa en el "Boeing 707", llamado "Air Force Number One".

—Favor pase a la Pág. 36.

Brasil Venderá 800 Mil Sacos de Café por Mes Este Año

SAO PAULO, enero 3. (EFE). Brasil venderá al exterior 800.000 sacos de café por mes durante el año 1978 y los expertos calculan que obtendrá 1.300 millones de dólares en el primer semestre.

El cálculo hecho por los analistas del mercado paulista, agrega que la cosecha de café brasileño alcanzará a 20 millones de sacos,

superior en cuatro millones a la obtenida el año anterior.

El estudio comenta que, al persistir la carencia de café en el mercado mundial, los precios se mantendrán en su actual cotización de 277.2 dólares por saca con lo que Brasil volverá a tener en el café su principal fuente de divisas, tal como ocurrió en 1977.



VIOLENCIA ELECTORAL. Santiago, Chile, enero 3. Manifestantes en pro y contra la consulta nacional se trabaron a golpes hoy en el centro de Santiago. Resultaron varios heridos.

Fuerzas Aérea y Armada Apoyan Consulta Nacional en Chile

SANTIAGO DE CHILE Ene. 3 (AP). El General Gustavo Leigh, miembro de la Junta Militar y Jefe de la Fuerza Aérea, desmintió hoy que la institución a su mando permanecerá al margen de la consulta nacional convocada para mañana por el Presidente Augusto Pinochet.

En una declaración difundida hoy por la Secretaría de Prensa del Gobierno el general Leigh dice que "me hago un deber de exponer a la

opinión pública que carecen de veracidad". Informaciones que indicaban que la Fuerza Aérea permanecería en sus bases el día de la consulta.

"Si bien es cierto que la institución ha formulado observaciones de fondo al acto cívico convocado para mañana, nunca ha pensado marginarse, por estimar que de esa manera sirve mejor los

—Favor pase a la Pág. 34.

Guatemala Agradece el Apoyo de El Salvador

GUATEMALA, 3 Ene. (ACAN-EFE). Guatemala expresó hoy su reconocimiento por la permanente solidaridad que ha recibido de El Salvador, en su reclamación ante Gran Bretaña para obtener la devolución de Belice.

Según expresó la Cancillería local, El Salvador ha manifestado a Londres que no está interesado en comprar armas británicas, si

tiene que aceptar la condición de que no podrían ser usadas en un conflicto por Belice.

Se recordó que en julio de 1977 El Salvador ofreció su ayuda a Guatemala, en caso de que se produjera un conflicto armado entre este país y la Gran Bretaña, como consecuencia del diferendo entre ambos Estados por el territorio beliceño.

Quiebra Sigue Amenazando a Colegios en Guatemala

GUATEMALA, 3 enero (ACAN-EFE). Las actividades del ciclo lectivo 1978 en la educación preprimaria y secundaria en Guatemala, quedaron formalmente abiertas hoy por instrucción del Ministerio respectivo.

No obstante, la inscripción en los colegios e institutos privados, se realiza en forma "provisional", toda vez que no se ha encontrado una solución al problema de las colegiaturas y la situación de quiebra que afronta un gran número de estos establecimientos.

El Presidente de la Asociación Nacional de Colegios Privados, Virgilio Rosal Zea, indicó que se esperará hasta el 12 de este mes de

enero, para tomar una determinación final.

Anteriormente se había indicado que cerca de un 50 por ciento de los colegios privados podrían verse obligados al cierre, con un incremento de millares de maestros que quedarían cesantes en la población no económicamente activa del país.

Los colegios privados piden, como condición para continuar sus labores, liberación de cuota de colegiatura, congelada por disposición gubernativa desde hace más de 12 años, exoneración de impuestos y un subsidio que sumaría, 6.0 millones de quetzales al año.



CARTER EN ARABIA SAUDITA. Riyadh, Arabia Saudita, enero 3. El Presidente norteamericano Jimmy Carter, izquierda, es recibido en el aeropuerto de Riyadh por el Príncipe Fahd, centro, y el Rey Khalid.